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中国跳水队并没有参加前三届游泳
世锦赛。直到1982年，中国跳水队才首
次参加在厄瓜多尔举行的瓜亚基尔世锦
赛。虽然在本届比赛中中国队没有获得
金牌，但周继红摘得女子 10 米台铜牌，
彭园春获得女子3米板季军，中国跳水队
已在国际舞台上崭露头角。

为中国跳水队夺得世锦赛首金的是
有着跳水皇后之称的高敏。1986年马德
里世锦赛，年仅15岁的高敏第一次站上
世锦赛3米跳板，就为中国跳水队赢得了
在世锦赛上的第一金，从此拉开了中国
跳水辉煌的序幕。

在后来接受采访时，高敏表示她赛
前最强烈的感觉便是紧张。她回忆道：

“我一再告诉自己放松一点，放松一点。
可大脑完全不听我的指挥，身体不时地
发抖。这时我明白了，我是不可能战胜
紧张的，而我唯一能做的就是控制它，利
用它。”

当年恰逢中国跳水队正在求变，
高敏表示：“那个时候我正好碰到中国
跳水大幅度改革，创新了很多技术。
包括像现在的‘压水花’、如何在空中
翻转、怎么看目标……因为有这一系
列技术创新，我们当时一下就把世界
（其他国家）甩开了。中国跳水能够领
先世界，跟当时跨出的那一大步有很
大关系。”

除高敏外，陈琳和陆薇也在那届世
锦赛的女子 10 米台取得突破，包揽冠
亚军。谭良德和李宏平分获男子 3 米
板冠亚军，李孔政则夺得男子 10 米台
亚军。自这届世锦赛起，中国跳水队开
始了在国际赛场上的统治，世界级选手
不断涌现。

1991 年珀斯世锦赛，高敏再夺女子
单人一米板、女子单人三米板两枚金
牌。孙淑伟取得男子单人十米台冠军、
伏明霞取得女子单人十米台冠军。

随后的两届世锦赛，中国队成绩持
续提升，陈丽霞、余卓成、谈淑萍、伏明
霞、徐浩等优秀运动员为中国队不断争
金添银。

英超豪门利物浦7月2日正
式宣布，埃及前锋萨拉赫已与球
队完成续约，新合同有效期至
2025 年，其周薪高达 40 万英
镑。此举也使得此前有关利物
浦不愿意打破己队的工资结
构，有意放走萨拉赫的传言不
攻自破。

“我感觉很好，很高兴能和
球队一起赢得奖杯，这对每个人
来说都是快乐的一天。我认
为，续约需要一点时间，但现在
一切都完成了，所以我们只需
要专注于下一步。”续约后萨拉
赫这样说。

30岁的萨拉赫将再为利物
浦效力三年，这个好消息也让利
物浦的球迷欢欣鼓舞。“萨拉赫
的新合同是这个夏天最好的消
息”“英超中最好的球员是我们
的，他留下来了”，这类留言布满
了利物浦社交网站。

萨拉赫新合同的周薪已创
下了利物浦队史纪录，不仅超越
了曼城新援哈兰德和曼联门将
德赫亚的37.5万英镑，也超越了
曼联当家球星 C 罗和曼城中场
核心德布劳内的38.5万英镑，领
跑整个英超。

对利物浦而言，向萨拉赫妥
协并满足其提出的薪酬要求是
破格的。毕竟此前利物浦宁愿
放马内转会拜仁慕尼黑，也不
愿满足其与萨拉赫相同的薪酬
要求，的确是不想打破全队的
工资结构，进而引发队内的连
锁反应。

可是，在南野拓实转会法
甲的摩纳哥，奥里吉加盟意甲
的 AC 米兰已成定局之时，利
物浦的锋线就剩下若塔、迪亚
兹、努涅斯、菲尔米诺和萨拉
赫五人，其储备已经不宽裕。
在权衡利弊之后，利物浦选择
留下萨拉赫，为此破格也在所
不惜。

由萨拉赫、马内和菲尔米诺
组成的前场“三叉戟”是利物浦
近年来取得成功的关键因素之
一，而萨拉赫在其中起的作用，
又在这个组合的其他二人之
上。萨拉赫在英超近五年直接
参与进球多达164个，排在英超
首位，而马内和菲尔米诺分别是
101 个和 82 个，分列第七和第
十。这恐怕才是利物浦选择留
下萨拉赫的关键因素。

羊城晚报记者 徐扬扬

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：7 月 1日，深圳新世纪篮球俱
乐部与广州市执信中学“体教融
合”战略合作签约仪式在执信中
学报告厅举行。执信中学校长
何勇与深圳新世纪篮球俱乐部
总经理刘宏疆代表双方签署了合
作协议。

广州市执信中学是广东省传
统名校，始建于 1921 年，2006 年
确定为国家级示范性普通高中，
并有浓厚的校园篮球氛围。深圳
新世纪篮球俱乐部作为职业篮球
俱乐部，除了在CBA联赛中力争
佳绩外，还依托自身青年篮球训
练体系多年来积累的青训优势，
逐步将具有“深圳男篮”青训特质
的优质内容输出。

此次双方将开展多层次、多
形式的联合共建，在体育专业人
才培养、科学研究等方面进行深
度合作。充分发挥职业篮球俱乐
部和高水平学校的优势，落实篮

球运动员和体育专业人才培养的
创新模式，培育更多德智体美劳
全面发展的复合型人才。

在活动现场，深圳新世纪男
篮主帅王建军为执信中学篮球队
进行了篮球技术指导，让同学们
体验到职业的篮球训练课程，深
圳队队员贺希宁和白昊天则与执
信校队的球员进行了互动。

深圳新世纪篮球俱乐部自
2017年起先后设立5处后备人才
培养基地。并在 2021 年与龙城
高级中学（教育集团）达成战略合
作，让“体教融合”的理念落到实
处。此次与广州市执信中学达成
战略合作也是进一步深化“体教
融合”。实现职业俱乐部与教育
部门的积极联动、优势互补，促进

“职业与校园”双向检验，内化提
升以及专业等多维度发展，从而
疏通校园篮球人才上升渠道，也
为职业篮球俱乐部的后备人才选
拔提供更多选择。

羊城晚报讯 记者苏荇、实
习生刘芮铭报道：昨日，2022 年
马来西亚羽毛球公开赛场外场
内精彩不断，先是羽坛“四大天
王”中除林丹外的陶菲克、盖
徳、李宗伟现身赛场，其后在女
单赛场上，陈雨菲啃下“硬骨
头”戴资颖。

昔日世界羽坛因为男单“四
大天王”的存在而熠熠生辉，陶
菲克、盖徳、李宗伟和林丹携手
贡献过非常多的经典对决。此
次在马来西亚，组委会特意邀请

几位已经退役的名将来到现场，
与球迷互动。

李宗伟作为东道主，与印尼
名将陶菲克、丹麦名将盖德、韩
国双打名将李龙大齐聚一堂，进
行了一场勾起球迷回忆的表演
赛。奥运冠军林丹因疫情原因
无法去到现场，但通过视频的方
式送上祝福，五大巨星隔空完成
了“巨星手印”的制作。

昨日进行了半决赛的争夺，
国羽共有两名女单登场。此前，
中国男单和男双选手全部输球，

无缘半决赛。
国羽女单晋级半决赛的分

别是陈雨菲和王祉怡。在 29日
的比赛中，另一名中国选手韩
悦爆冷战胜韩国“天才少女”安
洗莹，但在昨日的 1/4 决赛中
输给了拉差诺，遗憾未能进入
半决赛。

陈雨菲对战中国台北选手
戴资颖的这场半决赛堪称“神仙
打架”。戴资颖靠最后几个关键
球赢得了第一局比赛的胜利。
第二局开局陈雨菲一度处于 5
比 12 的劣势，此后她逐渐调整
状态，上演了一波 16 比 1 的得
分小高潮，并以 21 比 13 的成绩
实现大逆转。第三局她依然先
追分后反杀，最终以 21 比 15 的
成绩赢下决胜局，成功进入女
单决赛。在 1/4 决赛和半决赛，
陈雨菲都是先输后赢扭转局
势，球迷直呼“刺激”！

王祉怡在取得亚锦赛冠军
后一直被众多球迷所看好。半
决赛她面对的是淘汰韩悦的泰
国强将拉差诺。

第一局比赛，面对拉差诺的
反复进攻，王祉怡的状态和速度
都略逊一筹，整体打得比较被
动，比分差距较大，以 8比 21 大
比分输球。第二局她逐渐找回
了节奏和状态，但仍以 18 比 21
输掉比赛。这是王祉怡第四次
输给拉差诺，在速度和经验上她
仍需更多历练。

羊城晚报梅州讯 记者詹淑
真、柴智摄影报道：昨日，2022
年广东省青少年校园足球夏令
营初中组在梅州市五华县的横
陂足球小镇举行了开营仪式，来
自全省 21个地市的 431 名学生
将参加为期三天的测试与选拔，
在经过专家团队公平公正公开
的遴选后，将评选出本年度省级
初中组最佳阵容，代表广东省参
加全国营初中组活动。广州市
共有28人参加本次选拔。

本次夏令营初中组开营时
间为 7 月 2 日至 4 日，431 人将
分为四个组别，分别为男子甲、
乙组，女子甲、乙组。本次选拔
由两个阶段的测试内容构成。

第一阶段通过分组对抗赛，
专家组对运动员的实战综合能
力进行评价，遴选出的优秀运动
员进入第二阶段测试。第二阶
段为专项技能测试。通过两个

阶段的综合评价，遴选出初中组
的全省最佳阵容。入选初中组
最佳阵容的运动员将获得申报
国家二级运动员的资格。

参加初中组开营仪式的广
东省青少年校园足球夏令营专
家、广州体育学院副教授郭惠宜
在接受羊城晚报记者专访时表
示，近年来青少年校园足球夏令
营成就显著，从小学到初中，再
到高中，各阶段学生的足球水平
都有所提升，青少年足球夏令营
已成为培养足球人才的重要选
拔方式之一。

带队参营的广州市越秀区
七中实验中学教导主任谢雄峙
对首日参加选拔的广州运动员
给予高度评价：“无论是参加开
幕式的还是比赛的队员表现都
非常棒，体现广州代表队素质
高、技术硬的优良作风，接下来
的比赛还需再接再厉。”

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2022国际象棋世界冠军候选
人赛昨日在西班牙马德里结束了
第12轮争夺，中国棋手丁立人发
挥失常，负于阿塞拜疆棋手拉贾
波夫，连胜势头被终结。

前三轮已取得三连胜的丁立
人，或许是急于追赶“领头羊”、
俄罗斯棋手涅波姆尼亚奇，本轮
反而背上了“求胜心切、想赢怕
输”的思想包袱，在与拉贾波夫的
战斗中作战计划有欠连贯，发挥

大失水准，很快就败下阵来。
20回合过后，拉贾波夫火力

全开，向白棋发起猛攻。子力受
到掣肘的丁立人难以组织有效抵
抗，最终战至第 26 回合，白棋失
子失势停钟认输。

目前候选人赛还剩最后两轮
比赛，涅波积8.5分遥遥领先，夺冠
在望。丁立人和中村光同积6.5分
并居“第二集团”，拉贾波夫和卡鲁
阿纳同积6分，拉波尔特和杜达同
积5分，菲罗贾积4.5分暂居末席。

国象世界冠军候选人赛

丁立人连胜被终结

中超联赛梅州赛区今天16时
30分将上演焦点对决，梅州客家
队将迎来与深圳队的广东德比。

在本季首循环交锋中，梅州
客家队凭借科索维奇的压哨绝
杀战胜深足，迎来队史中超首
胜。如今，深足过去三轮 1平 2
负没有赢球，三战共丢 9 球；梅
州队阵地战临门一脚和进攻效
率低的问题则已得到有效解决，
再战对手无疑成为占优一方。

防守一直是深足的薄弱环
节，执教风格雷厉风行且注重体
能的李章洙在执掌深足帅印
后，一度被期待能够根治这一
顽疾。然而，深足前七轮失球
数已达到 12 球，是梅州赛区失
球最多的球队，在联赛中仅少
于广州队和广州城队，防线依
然弱不禁风。

李章洙称：“过去几轮有很
多失球，成绩也不理想，我最担
心球员在场上失去信心，相信他
们能很快摆脱困境。事实上，在
联赛中是很容易出现这种危机
的，能否尽快走出来就显得至关

重要。”
李章洙认为体能是成绩下

滑、防守强度下降的主因，“在密
集赛程下并不是简单的恢复体
能，每场比赛体能消耗所产生的
疲劳感是逐渐积累的，尤其之前
两场比赛的间隔只有两天，球员
在身体机能不佳的情况下，普遍
感到非常疲劳。”

梅州客家队上轮以4比1大
胜沧州雄狮队，迎来队史中超最
大比分胜仗。球队攻击端火力
全开，三大外援罗德里格、科索
维奇和杜加利奇均有斩获，其中
科索维奇本季已贡献 2 球 4 助
攻，目前排名联赛助攻榜首位。

一直困扰主帅米兰的阵地
战包抄射门效率偏低的问题已
有明显改观，但面对深足，米兰
却丝毫不敢掉以轻心，“对手过
去三场比赛发挥不佳，正因为
这一点，本战肯定会尽全力去
拼，比赛将非常艰难，本战胜负
关键是拼搏精神和技战术细节
的处理。”

羊城晚报记者 柴智
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广州青少年

校园足球巡礼

2022 布达佩斯游泳世锦赛激战正
酣，中国跳水梦之队又一次证明了自己
的成色。在全红婵和白钰鸣夺得3米板/
10 米台混合团体冠军后，中国跳水队
已在游泳世锦赛夺得了 100 枚金牌。
从首金到第一百金，中国跳水队走过
了辉煌的三十年。这份亮眼成绩单
的背后是中国跳水人的辛勤付出，
荣誉等身的中国跳水队无愧于
梦之队的称号。

进入21世纪以来，中国跳水
队涌现出了郭晶晶、田亮、王鑫、
陈若琳等优秀选手，整体实
力进一步提升。

在 2001 年福冈世锦赛
上，郭晶晶和田亮分别入账
两枚金牌，中国队拿下10个
项目中的8枚金牌。

在 2003 年巴塞罗那世
锦赛上，中国跳水队获得了
4枚金牌。两年后的蒙特利
尔世锦赛，中国队拿下五枚
金牌。

从 2007 年的墨尔本世锦
赛开始，中国队再一次进入了收
割金牌的快速发展时代。这一
年，中国队拿下了 10 个项目中
的9个金牌，几乎包揽了所有项
目的冠军。2009 年罗马世锦
赛，中国跳水队拿下 10 个项目中的
7枚金牌。

其中，“跳水女皇”郭晶晶在
2001年福冈世锦赛到2009年罗马世
锦赛的八年间，连续五次在世锦赛上
夺得了女子3米跳板单、双人项目的
金牌，创下了难以打破的世界纪录。

2011 年世锦赛以来，中国跳水
队逐步巩固了自己的霸主地位。在
2011 年，中国跳水队夺得了全部 10 个
项目的金牌；在 2013年夺得了 12 个项
目中的 9 块金牌；在 2015 年夺得了 13
个项目中的 10块金牌；在 2017 年夺得
了 13 个项目中的 8 块金牌；在 2019 年
夺得了 13 个项目中的 12 块金牌。在
仍在进行的 2022 布达佩斯游泳世锦
赛，中国队在已结束的跳水比赛中全部
夺金。

仅用了短短三十多年时间，中国跳

水队就取得了夺世锦赛百金如此辉煌
的成绩，这离不开一代代人的传承与积
淀。针对跳水运动的特点，中国队不断
改革创新，不仅逐渐刷新高难度动作，
也修炼了高超的“水花消失术”。经历
多年竞赛，中国队早已形成了一整套系
统的选人、训练、比赛体系。

此外，队员之间的传承精神也发挥
了重要作用。从高敏、许艳梅，到熊倪、
伏明霞，到郭晶晶、吴敏霞，再到陈艾
森、全红婵等，中国跳水队队员以老带
新的“传帮带”精神一直在延续。

中超·前瞻

广东省青少年校园足球夏令营初中组开营

广州共有28人参选

深足梅州客家再演广东德比

梅州主帅米兰：
比赛会非常困难

英超·焦点

以40万英镑周薪创下利物浦队史纪录

萨拉赫续下三年之约

“四大天王”独缺林丹
陈雨菲逆转戴资颖

羽毛球马来西亚公开赛

深圳新世纪与执信中学达成协议
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跳水皇后高敏
开启新时代

几代跳水人成就新辉煌
当中国跳水队拿到世锦赛第 100金

的时候，中国跳水界的众多名人纷纷送
上了祝福。

“恭喜中国跳水队夺得世锦赛 100
金，36年前我荣幸地为我国获得世锦赛
女板第一金，今天远离赛场的我再跳一
次为中国队庆祝。”为中国队拿下世锦赛
第一金的高敏在网络上发布了跳水庆祝
的视频。

世锦赛多金王郭晶晶则以国际泳联
官员的身份，在现场亲眼见证了中国队
第100金的诞生。她说：“祝贺中国跳水
队，祝贺所有为之付出努力的中国跳水
人，今天的成就离不开大家的努力！”奥
运五金王吴敏霞表示：“几代跳水人用拼
搏和汗水，浇筑了今天的 100 枚金牌。
愿中国跳水迎来更加辉煌灿烂的明天！”

已成为中国跳水队教练的奥运冠军
施廷懋说：“为了这一刻，几代跳水人付
出了巨大努力。如今我的身份从运动员
转为教练员，希望能够传承中国跳水的拼
搏精神，从一个辉煌走向下一个辉煌。”

从最初的无人参赛，到现在成为在
泳坛占据绝对统治地位的梦之队，中国
跳水队的辉煌，离不开一代代跳水运动
员的努力拼搏和传承接力，也离不开国
家的高度重视。在中国跳水队成功的背
后，有着强大的资金和团队支撑，他们在
不断研究、创新、争取新的突破，并将这
种传统延续下去。

羊城晚报记者 詹淑真

在游泳世锦赛
勇夺百金

新世纪后跳水人才辈出
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